
COMUNICATO STAMPA
"Al convegno invitate tutte le forze"

Intervento dell'Assessore Provinciale Floriano Frosetti

Il convegno di ieri ha rispettato, nelle intenzioni degli organizzatori, la finalità di
confronto e discussione su un tema così drammatico come l'amianto. Vorrei però
specificare in merito che la rappresentanza dei lavoratori era garantita dal
coinvolgimento della Rsl aziendale e dei Pensionati Breda, coinvolti appunto fin
dall'inizio della organizzazione del lavoro che ha portato al convegno.
L'Amministrazione provinciale di Pistoia ha contattato questi rappresentanti
attraverso la Commissione Consiliare del Lavoro, invitati direttamente dal Presidente
della Commissione stessa Marco Traversari.
E' stato molto positivo ieri l'intervento dei lavoratori, sia a livello di manifestazione,
civile e sentita, sia a livello di partecipazione al convegno: i momenti, anche accesi,
di confronto non hanno mai superato il limite. Il clima è stato di aperto dibattito, con
la possibilità di intervenire nei tempi e secondo una scaletta che era stata
precedentemente concordata: bastava iscriversi nella lista degli interventi per poter
parlare, ovviamente con un termine di tempo prestabilito. Ritengo dunque che
l'iniziativa abbia avuto un esito importante perché ha portato al confronto delle forze
politiche con i rappresentanti dei lavoratori e dei pensionati. Al di là di chi li
rappresenta, se i lavoratori sono voluti intervenire personalmente non è stato
assolutamente un problema, anzi era auspicato. Non credo lo sciopero indetto fosse
contro l'iniziativa di ieri mattina ma piuttosto per richiamare ancora una volta
l'attenzione sulla questione amianto, aderendo e non contrapponendosi al convegno.
Durante il dibattito anche dagli operai sono arrivati ringraziamenti per aver
organizzato questo incontro, dunque non credo che sia stato un appuntamento inutile.
E soprattutto non di campagna elettorale.
A questo proposito vorrei ribadire che sono state invitate al convegno tutte le forze
politiche a livello provinciale, i parlamentari regionali e i rappresentanti dei vari
gruppi parlamentari. Oltre ad aver invitato il Presidente del Consiglio Berlusconi ed il
Ministro del Lavoro Maroni, che hanno risposto di non poter essere presenti per
impegni precedentemente assunti. E' stato invitato anche il Sottosegretario Brambilla.
Inoltre in data 7 dicembre 2001, dopo aver avuto in Provincia un incontro con una
delegazione di lavoratori della Breda che scioperavano, abbiamo scritto al Ministro
del Lavoro Maroni per sottolineare il disagio dei lavoratori riguardo la proposta di
modifica della legge 257/92. Attendiamo ancora risposta.
Sul problema della data in cui era stata fissata l'iniziativa, sollevato dal alcuni,
ribadisco ancora una volta che è stata scelta fatta per non sovrapporsi con gli altri
importanti appuntamenti in programma il 22 febbraio sull'amianto e il 1° marzo sulla
Montagna pistoiese, a cui erano già invitate praticamente le stesse persone.
Il giudizio sull'assemblea di ieri, dato anche, voglio dire, da pensionati e da
lavoratori, è positivo non solo per il confronto ma anche per la sua valenza politica
perché sono emerse chiare due esigenze: la prima è che la legge va rivista ampliando
gli aventi diritto al riconoscimento dell'esposizione,  salvaguardando i diritti di chi ha



lavorato e di chi lavora, e la seconda è l'emergenza che grava sulla questione dovendo
il Governo intervenire in vista della decisione del TAR del Lazio che il 18 marzo
potrebbe, secondo la decisione che prende, cancellare il criterio di riconoscimento
con la conseguente rimessa in discussione della situazione previdenziale di molti
lavoratori.
Penso infine che iniziative come quella di ieri sia sempre più importante farle, da più
parti, con la massima apertura agli interventi. Da questo incontro è emersa la piena
disponibilità degli organizzatori a fare tutto il possibile per non far perdere i diritti
acquisiti dai lavoratori confrontandosi con il Governo.
Se altri hanno dato un'altra lettura del lavoro intrapreso ieri mattina me ne rammarico,
ma sono convinto che l'iniziativa sia stata molto utile.

Provincia di Pistoia
Assessore Floriano Frosetti

19 febbraio 2002


